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Aos cinco dias do mês de Novembro de mil novecentos e OItenta 

e dois, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Re

uniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presi

dência do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Veread~ 

res Senhores Eng? Manuel Ferreira da Cruz Tavares, D. Zulmira Eneida de Sousa 

Silva e Cristo Barreto Cerqueira, Eng? José Arménio Sequeira Pereira, Eng?wís 

Vitor de Azevedo Féli x, António Rodrigues Garcez e Custódio das Neves Lopes 

Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuí

do por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, 

de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal ,re~ 

peitante ao dia de hoje, que apresenta um saldo de cento e vinte e nove mi

lhões seiscentos e sessenta e um mil duzentos e doze escudos e setenta centa

vos, em dinheiro, e um milhão duzentos e sete mil cento e setenta e dois es

cudos, em documentos de despesa. 

CULTURA: - Pelo Vereador Sr. Ramos foram apresentados os se

guintes assuntos: 

Subsídios: - Depois de I ida e apreciada uma carta do GRUPO 

ETNOGRAFICO E CtNICO DAS BARROCAS, que aqui se dá como transcrita, foi de I i

berado, por unanimidade, conceder àquele Grupo um subsídio da quantia de qua

renta mi I escudos, destinado a custear as despesas respeitantes ã execução do 

cenãrio necessário ao espectáculo que se propõem real izar no próximo dia vin

te e nove do mês em curso no Teatro Aveirense. 

Evocação da Exposição Centenária de 1882: - No seguimento da 

deliberação tomada em quinze de Outubro, ultimo, o Vereador Sr. Ramos deu no

ta das dil igências que vêm sendo efectuadas no sentido de ser levada a bom 

termo aquela realização e informou da necessidade de este Município ter de 

adquirir expositores para O efeito. Apõs troca de impressões, foi deI iberado, 

por unanimidade, que sejam solicitadas propostas a fim de se proceder ã neces 

sária adjudicação. 

Museu das Embarcações tradicionais: - Na sequência das deI ib~ 

raçoes tomadas sobre o assunto, o mesmo Vereador sol icita de novo informação 

acerca do andamento do respectivo processo e solicita que, o mesmo seja trazi 

do a uma pr6xima reunião. 
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trinta de Julho, último, e por proposta do Vereador Sr. Ramos, foi deI bera , 

por unanimidade, não publ icar o I ivro da autoria do reverendo padre Mário Sar 

do por se entender não ter o mesmo a dignidade que justifique a sua edição. 

De seguida, aquele Vereador deu conhecimento do ofício N? 68/ 

/82, de vinte e cinco de Outubro, ültimo, da Santa Casa da Misericórdia de 

Aveiro, o qual aqui se dã como transcrito e apresentou a seguinte proposta: 

II Lembrando que ontem, quatro de Novembro de mil novecentos e oitenta e dois, 

ocorreu o centêsimo vigêsimo aniverssário da morte do grande tribuno Aveiren

se José Estêvão, o Vereador do Pelouro Cultural propõe à Câmara se mande fa

ze r uma nova ed i ção do I i vro "D ISCURSOS PARLAMENTARES", ed i tado em 1909, pro

priedade da Santa Casa da Misericórdia de Aveiro, para o que já foi obtida a 

competente autorização daquela Entidade. 

Após troca de impressões, mereceu esta proposta aprovaçao por 

unanimidade, pelo que se deverá d i] igenciar nesse sentido. 

AUTOMOVEIS DE ALUGUER : - Face ao ofício N9 17976, de treze do 

mes em curso, da Direcção Geral de Transportes Terrestes, foi deI iberado, por 

unanimidade, proceder às dil igências necessárias com vista ã abertura do con

cu rso para o preenchimento da vaga de automóvel I igeiro de passageiros de alu 

guer com estacionamento no lugar de 'Tabueira, da freguesia de Esgueira, prov~ 

niente do aumento de contingente. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, instar junto da 

Direcção Geral de Transportes Terrestes com vista à criação de um lugar de 

automóvel I igeiro de passageiros junto ao Hospital Distrital de Aveiro. 

IDEM - PRAÇAS LIVRES: - No seguimento das várias deI iberações 

já tomadas sobre o assunto e depois de o Vereador Sr. Eng9 Sequei ra Pereira 

ter prestado pormenorizados esclarecimentos acerca do assunto, foi deI iberado, 

por unanimidade, autorizar que as praças I ivres entrem em funcionamento a tí

tulo experimental e pelo período de seis meses, devendo ser tomadas as dil igê~ 

cias necessárias para o efeito. 

OCUPAÇAO DA VIA POBLICA: - Foi presente uma carta da Mesquita, 

Lda., que aqui se dá como transcrita, a pedir autorização para poder ocupar 

parte do Largo de Santo António para instalação de um estaleiro, aquando do 

início da obra de construção das instalações da Pol ícia Judiciária no antigo 

Convento de Santo Antônio e, ainda, autorização para proceder à abertura de um 

acesso num canteiro do jardim Municipal, destinado às viaturas que vão descar 

regar os materiais. 

Após prolongada troca de impressões, foi deI iberado, por una
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cal para estudarem o assunto, a fim de o mesmo ser posteriormente obje to de 

decisão. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇAO DE UM CAMIÃO: - Na sequência da de-

I iberação tomada na reunião de oito do mês em curso, o Vereador Sr . Eng? Sequel 

ra Pereira prestou pormenorizada informação acerca da anãl ise feita às propos

tas respeitantes à aquisição de um camião para recolha e transporte de lixo. 

Seguiu-se ainda prolongada troca de impressões, tendo sido de

I iberado, por unanimidade, adjudicar o respectivo fornecimento à METALOFABRIL 

pela quantia total de seis milhões de escudos, nos termose condições constan

tes da proposta apresentada e que aqui se dá como transcr ita, e, ainda, confe

rir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no res 

pectivo contrato. 

PERMUTA OE BENS: - No seguimento do tratado nas reuniões de qu~ 

tro de Novembro de mil novecentos e setenta e sete e três de Julho de mil nove

centos e oitenta e um, foi deI iberado, por unan imidade, efectuar a permuta de 

terrenos com as Firmas PAULA OrAS & FILHOS, LDA., e IRMÃOS PAULA DIAS, LDA., 

prescindindo a Câmara do pagamento da importância de cento e quarenta e quatro 

mil seiscentos e oitenta escudos, correspondente à diferença de valores, em 

tempo atribuída. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇÕES: - Face ã informação prestada pela Secr~ 

taria, que aqui se dá como transcrita,foi deI iberado, por unanimidade,proceder 

a uma alteração ao orçamento ordinário para O ano em curso, nos termos legais, 

na quantia total de dezesseis milhões e quinhentos mil escudos. 

NO SUL DE ACESSO A CIDADE : - Face à informação constante da me~ 

ma , foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da factura N? 10/PFA/ 

/82, da quantia total de um milhão oitocentos e dois mi I setecentos e noventa e 

oito escudos, da Firma TERRA ARMADA, LDA., respeitante à primeira prestação nos 

termos contratuais, mediante a apresentação da correspondente Garantia Bancária. 

CONSTRUÇAO DA PASSAGEM INFERIOR DA FORCA: - Lida a informação 

prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar O pagamento das facturas números 3086, 3087, 3146, 3147, 3148, 3163, 

3164, 3214 e 3215, da quantia total de sete milhões duzentos e setenta e quatro 

mil setecentos e dez escudos, da Sociedade de Construções AMADEU GAUDtNCIO, res 

peitantes a revisão de preços da obra em epígrafe. 

UTILIZAÇAO DOS AUTOCARROS PARA APOIO AS ACTIVIDADES CULTURAIS 

E DESPORTIVAS: - Foi I ido e apreciado um pedido formulado por vários funcioná

rios dos Armazéns Gerais, para a cedência de uma carrinha TOYOTA destinada a um 

passeio à Serra da Estrela. Foi deI iberado, por unanimidade, indeferir o refe
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rido pedido, dado o mesmo nao se enquadrar no Regulamento exist nte. ~ 

LITfGIOS: - Foi presente a cópia de Acção Especial do C~d~ 

Estrada intentada contra a Câmara por El isio Branco Simões Costa, motivada por 

um acidente de viação ocorrido com um autocarro dos Serviços Municipalizados, 

tendo sido del iberado, por unanimidade, encarregar da defesa o Dr.Fernando de 

Oliveira, sendo-lhe conferido poderes para o efeito. 

SENHAS DE PRESENÇA: - Face ao teor do ofício N? 2283, de vinte 

e nove de Abril, último, daOirecção Geral de Acção Regional e Local, que aqui 

se dá como transcrito, segundo o qual é de abonar senhas de presença aos mem

bros do Conselho Municipal, a Câmara del iberou, por unanimidade, processar o 

referido abono com efeitos retroactivos ã data da publ icação da Lei N~ 9/81, 

de vinte e seis de Junho. 

Foi ainda deI iberado, também por una~imidade, fazer nova consuJ 

ta àquela Direcção-Geral, no sentido de saber se aos membros do Conselho de Ad

ministração dos Serviços Municipal izados será também de abonar senhas.de prese~ 

ça. 

ENERGIA SOLAR: - Sobre o assunto, o Vereador Sr. Eng? Fél ix apr~ 

sentou a seguinte proposta: "Considerando que cada vez mais, vêm sendo apl ica

dos, no Concelho, sistemas de aquecimento de àgua por energia solar;Consideran

do que, quer nas obras novas, quer nos edifícios já construídos, por vezes se 

criam condições estéticas muito desagradáveis; Proponho que o Gabinete Técnico 

da Câmara anal ise e estude uma forma de controlar a situação em termos de uni

formizar os critérios, que não impedindo a aplicação e uso daquele sistema pos

sa integra-lo nos edifícios numa forma harmoniosa e equil ibrada l l 
• 

Após prévia troca de impressões, foi a referida proposta apro

vada por unanimidade. 

ESTADIO MARIO DUARTE - OBRAS DE MELHORAMENTO: - O Vereador Sr. 

Eng~ Fél ix apresentou também a proposta que a seguir se transcreve e que foi 

aprovado por unanimidade: "Considerando que as obras de melhoramento e ampl La

ção do Estádio Mário Duarte não estão ainda concluídas o que vem criando situa

ções muito dificeis de controlar, quando da real ização de jogos oficiais e já 

referidos pela F.P.F. à A.F.A ., especialmente porque a área de balneários está 

permeável ao públ ico, ou a objectos por ele lançados; porque o acesso dos joga

dores e árbitros para o terreno de jogo é muito mau, não desconhecendo o breve 

tratamento que irá ser feito colocando uma "mangal! móvel no topo do túnel-cam

po, venho propor que: a) se faça circundar os degraus e topo das bancadas com 

o corredor de acesso do (e para) os balneários com um murete de tijolo remata

do com prumos e rede metál ica forte; b) Que no topo da bancada que tem vistas 

para os balneários seja construido um muro rematado com rede até uma altura que 

não permita atirar objectos para os citados balneários e terreno a eles anexos; 
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c) Que os Serviços de Obras da Câmara Municipal de Aveiro determinem se 

ao empreiteiro responsabil idades pelas alterações que determinam as 

fraturas e desal inhamento nas lajetas da bancada do topo norte e na area em 

que está assente no terreno; d)Que esta bancada seja imediatamente reparada 

para evitar quaisquer eventuais acidentes, e o mau aspecto que uma obra tão 

recente começa a apresentar" . 

Seguiu-se a apreciação de duas propostas para a instalação de 

um acesso dos jogadores ao campo, apresentadas pelas Firmas SANIGAL e RIAMAR, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, adjudicar o respectivo fornecimento e 

instalação à SANIGAL, pela quantia de duzentos e cinquenta mil escudos e nos 

termos e condições constantes da proposta apresentada. 

PLACA CENTRAL DA AVENIDA DR. LOURENÇO PEIXINHO: - Foi deI ibera

do, por unanimidade e, por proposta do Vereador Sr. Eng? Fél ix, que, ã medida 

que os lancis do passeio central da Avenida vão sendo reparados sejam rebaixa

dos, de forma a permitir um melhor acesso aos automóveis. 

ARRANJO DO ROSSIO: - Em seguimento da del iberação tomada em 

quinze de Outubro, último, foi de novo"anal isado o estudo prévio relativo ao 

arranjo do Rossio, da autoria do Arq? Tércio Guimarães, e houve troca de impre~ 

sões sobre a proposta feita pelo Sr. Eng? Cruz Tavares, no sentido de se apro

var aquele trabalho e de se mandar prosseguir com O mesmo até ã fase final 

(anteprojecto ou projecto base). 

Depois de demorada discussão sobre ° assunto, foi deI iberado, 

por unanimidade, aprovar aquele estudo prévio, bem como a mencionada proposta, 

devendo, contudo, chamar-se a atenção do projectista para O facto de, a curto 

prazo, se ter de definir quais os destinos a dar ao edifício a preservar, da 

Fábrica Jerónimo Pereira Campos, o que concerteza virá alterar as actuais rea

l idades no campo cultural, isto no que diz respeito ao edifício projectado pa

ra o Rossio. 

Foi ainda deI iberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem suas vezes fizer para outorgar no contrato a celebrar com 

aquele Arquitecto, relativo ã execução do anteprojecto ou projecto base, cujos 

honorários importam em seiscentos e trinta e um mil escudos, conforme proposta 

inicialmente apresentada . 

Mais foi del iberado, tambem por unanimidade, autorizar o pa

gamento da factura da quantia de trezentos e quinze mil e quinhentos escudos, 

a qual diz respeito ã execução do estudo previo agora aprovado. 

PLANO DE PORMENOR DO CENTRO: - Depois de prolongada troca de
 

impressões acerca do estado de degradação da maioria dos edifíc ios que fo~m
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tam já aprovadas, a Câmara deI iberou, por unanimidade, mandar executa 

maquete da zona em causa ao autor da encomendada pela MACROPLAN, ficandc-Ds 

Serviços de Urbanização e Obras deste Município de definirem a respectiva 
-area . 

CONSTRUçAo DA PASSAGEM SUPERIOR JUNTO A FABRICA RENAULT:- D~ 

pois de o Sr. Presidente ter informado a Câmara de que no próximo dia dez do 

mês em curso será inaugurada a Fábrica Renault, com a presença de várias En

tidades Oficiais, nomeadamente o Sr. Presidente da Repúbl ica, foram trocadas 

impressões sobre se, no mesmo dia, se deverá também inaugurar a obra acima r~ 

ferida. Dado haver já um espaço muito curto, o que nãopermite organizar uma 

cerimónia atempadamente e, também não se encontrarem totalmente concluídas as 

respectivas obras, a Câmara deI iberou, por unanimidade, não marcar para já a 

inauguração da ponte, . podendo o assunto ser objecto de deI iberação numa prô

xima reunião. 

-Os trabalhos foram interrompidos às 13.00 e reiniciados as 

14,30 horas, sem a presença do Vereador Sr. Garcez. 

MERCADO JOSt ESTEVÃO - ARREMATAÇAO DE BANCAS: - Em sequência 

da de 1 i be ração tomada em onze de Outub ro , Li I t imo, fo i i n ic iada a a r rematação 

de bancas no Mercado José Estêvão, as quais, por unanimidade, foi del iberado 

atribuir do seguinte modo: PLACA A - banca n~ 12 a Maria Isabel Pereira MoreJ 

ra, pela quantia de trezentos e cinquenta escudos; bancas n?s. 14 e 15 fica

ram desertas por falta de licitantes; banca n? 16 a Maria Al ice da Silva Coe

lho, pela quantia de cento e vinte e cinco escudos; banca n~ 17 a Maria de ~ 

tima de Jesus Ribeiro de Sousa, pela quantia de cento e vinte e cinco escudos 

e banca n? 22 a Maria da Saude da Silva, pela quantia de cento e setenta e 

cinco escudos. PLACA B - banca n? 10 a Maria da Apresentação da Cruz pela quan 

tia de cento e vinte e cinco escudos; banca n? 14 a Helena da Cruz pela quan

tia de cento e vinte e cinco escudos; banca n? 17 a Maria do Carmo Fonseca, 

pela quantia de cento e vinte e cinco escudos; bancas n?s. 18 e 21 ficaram d~ 

se rtas por fauta de 1 icitantes. PLACA C - banca n~ 10 também ficou deserta por 

falta de 1 icitantes. 

JUNTA DE FREGUESIA DE NARIZ: - Lido o ofício N? 19/82, de 

vinte e cinco de Setembro, último, daquela Junta de Freguesia, foi deI iberad~ 

por unanimidade, autorizar o pagamento da factura N? 108/82, da Firma SILVINO 

J. SILVA, da quantia de trezentos e sessenta e três mil escudos, respeitante 

à construção de um furo para captação de àgua. 
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PARQUE MUNICIPAL DE CAMPISMO: - Na sequência da del ibe çã 

tomada na reunião de oito de Outubro, findo, a Câmara tomou conhecimen do ( 

ofício N? 611, de vinte e seis do mesmo mês a comunicar que o pedido referen

te à desanexação da parcela de terreno destinada à construção de um Parque M~ 

nicipal de Campismo em S. Jacinto, terá que aguardar que seja dada resolução 

ao assunto do Parque Mil itar para posterior apreciação e a sol icitar o envio 

de uma planta com a implantação da zona pretendida. 

Após prévia troca de impressões, foi del iberado, por unani

midade, remeter os elementos sol icitados. 

CLUBE DE TtNfS DE AVEIRO: - Na sequência da del iberação tom~ 

da na reunião de três de Setembro, ultimo, foi presente uma planta elaborada 

pelo Gabinete de Urbanização, respeitante ã local ização na chamada BAIXA DO 

CATAo, do terreno Municipal destinado ã implantação de Campos de Ténis, a 

construir através de verbas provenientes da "HERANÇA MANTERO". 

Foi del iberado, por unanimidade, concordar com aquela local i 

zaçao e dar conhecimento do mesmo ao Clube de Ténis de Aveiro. 

ATRIBUIÇAO ~ FOGOS DA QUINTA DO GRINt: - Face à informação 

n? 18, dos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, 

foi del iberado, por unanimidade, prorrogar o prazo de afixação da classifi

caçao provisória do concurso da Quinta do Griné, até ã conclusão dos inquéri

tos e consequente classificação. 

BAIRRO DO CABO LUfS: - Por proposta do Sr. Presidente, foi 

deI iberado, por unanim idade, ceder o barracão existente naquele Bairro a todos 

os moradores para apropriação colectiva. 

EMPREITADAS: - Oe acordo com O concurso recentemente efectu

ado, foi deI iberado, por unanimidade, adjudicar a execução dos seguintes ar

ruamentos, aos empreiteiros abaixo indicados: Rua das Cardadeiras, em Esguei

ra a JOAO SIMOES MARQUES VIEIRA & FILHOS,LDA. e Ruas A e E da zona a Poente 

da Avenida 25 de Abril , .a MANUEL MENDES. 

Foi ainda deI iberado, t ambém por unanimidade, conferir pode

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos respectl 

vos contratos . 

CONSTRUçAo DO EDIFfCIO - SEDE DA JUNTA DE FREGUESIA DE EIROL: 

- O Sr. Presidente comunicou que dado o atraso verificado na conclusão da obra 

em epígrafe não ter sido da inteira responsabil idade do empreiteiro, propos 

que os Serviços de Urbanização e Obras estudassem a possibilidade de se efectu

arem revisões de preços da referida obra, o que foi aprovado por unanimidade. 
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INSCRIÇAO DE TtCNICOS: - Na~e4uência da del iberação to~da 

na reunião "de quinze de Setembro, último, a Câmara tomou conhecimento 

cio n? 887, de vinte e cinco de Outubro, findo, da Escola Superior de 

Artes, atoavés do qual se comunica que o título e o curso obtidos naquela Es 

cola independentemente da inscrição na respectiva ordem, são suficientes pa

ra a inscrição de técnicos nesta Câmara. 

Foi deI iberado, por unanimidade, aceitar a inscrição do Ar

quitecto JOSt MANUEL REIS DA COSTA e bem assim outros casos idênticos que po! 

ventura possam surgir. 

DE[EGAÇAo ESCOLAR DE AVEIRO - NOVAS INSTALAÇOES: - Foi apre

ciado o ofício n? 855/82, de quatro do mês em curso, da Delegação Escolar de 

Aveiro, a dar conhecimento das condições precárias em que aqueles serviços se 

encontram instalados e, por conseguinte, da necessidade e urgência de arranj~ 

rem novas instalações. 

Apreciado também, o Decreto-lei n? 211/81, de treze de Julho, 

verifica-se que as instalações, equipamento e mobil iârio das Delegações Esco

lares estão a cargo das Autárquias locais (n? 2 do Art? 44?). 

Em face do exposto, a Câmara deliberou, por unanimidade, en 

carregar o Vereador Sr. Eng? Fél ix e o Sr. Eng? Maçarico de apreciarem duas 

propostas de arrendamento de instalações destinadas ao fim em vista, a fim de 

na próxima reunião se resolver o problema. 

SANEAMENTO: - Face aos compromissos assumidos aquando da as

sinatura do contrato de promessa relativo a permuta de bens com a Diocese 

de Aveiro, foram anal isadas as propostas apresentadas pelas Firmas LUSOVEMA, 

JORGE CARDOSO - Sociedade de Equipamentos Electromecânicos, Lda. e MINASTELA, 

LDA., relativas ao fornecimento de uma bomba para elevação de esgotos a 

instalar no Seminário de Aveiro. 

Após troca de impressões e face ã informação prestada pelos 

Serviços Municipal izados, foi del iberado, por unanimidade, adjudicar ã Firma 

MINASTELA, LDA. a citada bomba, pela quantia de trinta e sete mil novecentos 

escudos e demais condições constantes ,aa respectiva proposta. 

BAIRRO SOCIAL DO CAI~O - INFRAESTRUTURAS: - Face ao teor das 

informações prestadas pelo técnico responsável, que aqui se dão como transcri 

tas, foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total 

de dois milhões duzentos e sessenta e cinco mil oitocentos e dois escudos e 

quarenta centavos, à TURCOPOVOA, respeitante ã e xecução dos trabalhos de in

fraestruturas dos trinta e dois fogos das bandas um e dois do mencionado Bair

roo 
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CEMITERIO CENTRAL: - Por proposta do Vereador Sr. En9'?êr 

Tavares, foi de] i'be rado , por unanimidade, encarregar o Gabinete de Urba lza

ção de elaborar um estudo com vista ã reparação da Capela do Cemitério n

tral, dado estar em muito mau estado de conservação. 

CLUBE DO POVO DE ESGUEIRA - CONSTRUÇÃO DE UM PAVILHÃO DESPO~ 

TIVO: - O Vereador Sr. Eng? Cruz Tavares comunicou que os trabalhos respei~~ 

tes ã obra em epígrafe poderão ser concluídos ainda este ano e propôs que se

jam feitos alguns arranjos exteriores e que a inauguração se real ize no dia 

dezo i to do próx iPlO mês de Dezembro. 

Foi deI iberado, por unanimidade, aprovar a mencionada propos

ta e comunicar aquela data â Junta de Freguesia de Esgueira, a fim de esta es

tabelecer o correspondente programa. 

CONSTRUçAo DA PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA: - O Vereador 

Sr . Ramos apresentou a segu i nte propos ta: "Cons i de ra ndo que a inaugu ração da 

~hamada passagem desnivelada de Esgueira se verificou às dez horas do dia do

ze de Maio de mil novecentos e oitenta e dois, Feriado Municipal, dia de San 

ta Joana Princesa, em cerimónia que integrou o programa de Festas da Cidade 

de Aveiro, ã qual presidiu , a convite desta Câmara, o Senhor Secretârio de 

Estado dos Transportes Interiores Engenheiro Abil io Rodrigues, com a presença 

do Senhor Governador Civil, membros desta Câmara e das Juntas de Freguesia, 

autoridades civis e mi I itares e muitos populares. 

Verificando-se que o Comércio do Porto divulgou algumas ve

zes na coluna de Aveiro, a ultima das quais (que se conhece) ocorreu no Jor

nal de 20/9/82, que a referida obra foi (inaugurada pejo segundo Grande Pré

mio de Cicl ismo de O C. Porto). 

Proponho que a Câmara Municipal de Aveiro delibere oficiar 

ao citado e prestigiado Jornal solicitando que rectifique tal informação pe

rante os seus leitores". 

Esta proposta mereceu aprovaçao com quatro votos a favor e 

duas abstenções dos Srs . Presidente e Eng'? Sequeira Pereira. 

PLANO GERAL DE URBANIZAÇÃO: - Depois de apreciada uma planta 

da Rua Sr. dos Afl itos, nesta Cidade, através da qual se verifica que, segundo 

os aI inhamentos previstos no NOVO PLANO, alguns prédios aí existentes vão ter 

que ser objecto de corte na parte das fachadas, a Câmara deI iberou, por unani

midade, encarregar o Gabinete de Urbanização de estudar a a~teração daquele 

plano na citada zona, para posterior del iberação deste Município. 
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DESLOCAÇAO A VENEZUELA: - O Sr. Presidente comunicou que se 

deslocará ã· Venezuela no próximo dia dezasseis em missão oficial e a c 

das entidades oficiais de Caracas. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram presentes e apreciados os proces

sos abaixo indicados, acerca dos quais foram tomadas as seguintes del ibera~s: 

- N? 184/77, da SAVECOL - Sociedade de Construções Civis,Lda., 

a submeter ã apreciação a "AMPLIAÇAO E ALTERAÇAO DO CONJUNTO HABITACIONAL DA 

QUINTA DO CARRAMONA", em Esgueira. Após troca de impressões, foi del iberado,por 

unanimidade, aprovar a implantação proposta, de acordo com a informação do Ga

binete de Urbanização de dezasseis de Julho de mil novecentos e oitenta e um, 

junta ao respectivo processo; 

- N? 392/82, Também da SAVECOL - Sociedade Aveirense de Con~ 

truções Civis, Lda., a apresentar o projecto para construir o Edifício XXIV do 

conjunto habitacional da Quinta do Carramona. Depois de troca de impressões , a 

Câmara de l iberou, por unanimidade, aguardar a fixação dos índices urbanísticos 

a apl ca r ao processo da mesma Empresa atrás apreciado (184/77), a fim de oí 

assunto ser apreciado numa próxima reunião. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - DISCIPLINA: - Na sequênc ia da deli 

beração já tomada sobre o assunto em vinte e quatro de Agosto, último, o Verea 

dor Sr. Ramos chamou a atenção para o teor das notícias hoje publ icadas em al

guns Jornais Diários, as quais se referem à actividade desenvolvida pelo tra

balhador desta Câmara, Sr. Manuel Gomes Correia, enquanto Presidente da Di re~ 

ção da ACASA, apresentou várias questões acerca do teor da citada deI iberação 

nomeadamente quanto ã competência do instrutor que foi designado para o efeito 
PO Que diz res oe l to .. 

B eventual necessidade de ter de ouvir o PreSidente ou os Vereadores e, dado 

terem sido já detectadads várias ilegal idades quanto ao imposto do selo, propõe 

que seja de imediato chamado um técnico da Direcção de Finanças para proceder 

a averiguações neste campo. 

Foram, de seguida, prestados vários esclarecimentos pelo Sr. 

Chefe de Secretaria , que se referiu especialmente ao facto de o instrutor no

meado ter competência para ouvir os membros da Câmara no processo em curso e 

cita os preceitos legais que regem a matéria. 

Seguiu-se demorada troca de impressões acerca do assunto 

em que intervieram todos os membros presentes, tendo a Vereadora D. Eneida sa 

] ientado a necessidade de que o processo em curso seja resolvido durante a 

vigência do mandato desta Câmara. 

Esteve presente o instrutor do processo, o Chefe de Secção 
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Sr. Henrique Jorge Cândido Marques Figueiredo dê Almeida, que foi escl~ 

e esclareceu em relação a algumas dúvidas que foram surgindo durante to a a 

discussão . 

Feita a votação da proposta do Sr. Ramos atrãs referida, foi 

a mesma reprovada com quatro votos contra e duas abstenções dos Vereadores D. 

Eneida e Eng? Fêl ix, que fizeram as seguintes declarações de voto, respectiv~ 

mente: IiAbstenho-me porque entendo que ainda não é a altura , antes da conclu

são do inquérito, que se devem comunicar às Finanças as supostas infracções 

à lei do selo. Considero que o meu voto contra poderia ser tomado como não d~ 

sejar levar o processo de inquérito às ultimas consequênc ias"; "Por desconhe

cer o que a lei especifica sobre este assunto não tenho possibil idade de to

mar uma posição positiva ou negativa como gostaria. Todavia irei tentar escla

recer-me sobre o assunto e se claramente o conseguir rese rvo-me voltar ao mes

mo" 

o Vereador Sr. Ramos f ez também a seguinte declaração de vo

to: " Apesar de vencido, considero que a minha proposta se mostrou muito van

tajosa pela discussão que proporcionou no seio da Câmara. Declaro no entanto 

e desde jà que acompanharei o assunto (sem qualquer interferência directa ou 

indirecta no inquérito em curso), sem prejuízo de uma tomada de posição pesso

al quando e como julgar conveniente". 

Deu de novo entrada na sala o Vereador Sr. Garcez. 

Apôs troca de impressões , foi ainda deI iberado, por unanimi

dade, informar o inquiridor de que o processo deverá ficar concluído até ao 

dia vinte e cinco de Novembro, prôximo, já que a Câmara Municipal pôe como que~ 

tão essencial a resolução do problema até ao fim do ano e, também dar conhe

cimento oficial ao mesmo das notícias hoje publ icadas nos jornais e já atrás 

mencionadas. 

PAGAMENTOS : - Foi del iberado, por unanimidade, nos termos do 

n? 4 do art? lOS? de lei 79/77, autorizar o pagamento dos documentos regista

dos com os n?s. 4470 a 4474, 4476 a 4508, 4510 a 4547, 4550 a 4635, 4637 a 

4645 e 4647 a 4651, da quantia total de dezanove milhões trezentos e sessenta 

e três mil trezentos e noventa e um escudos. 

APROVAÇAü EM MINUTA: - Mais foi de] iberado, também por una

nimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal 

atrãs mencionada, a fjm de as respectivas del iberações produzirem efeitos ime

diatos . 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reunião . Eram 20.00 horas. 
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